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Дорогие земляки! 
Уважаемые ветераны и труженики тыла!

Примите сердечные поздравления с самым значимым для нас великим праздником 
– Днем Победы в Великой Отечественной войне! 9 мая – это символ героизма и беспри-
мерного мужества нашего народа, отстоявшего мир на земле.

Выражаю слова благодарности за мирную жизнь, за наших детей и внуков, за мирное 
небо над головой!

Год за годом редеют ряды свидетелей тех страшных событий. Уходит в прошлое одна 
из самых кровопролитных и вместе с тем памятных страниц истории нашего Отечества. Но 
Праздник Великой Победы по-прежнему отзывается в наших сердцах радостью и болью.

События тех страшных лет никогда не должны повториться. 
Поэтому от всей души желаю каждому из вас уверенности в завтрашнем дне, крепкого 

семейного счастья и благополучия! Низкий поклон тем, кто принес на нашу землю Великую 
Победу, и вечная память воинам, пожертвовавшим собой ради Отечества. 

Председатель Союза лесопромышленников и лесоэкспортеров Республики Карелия

А.В. ПЛАДОВ

9 мая – самый главный и самый волнительный 
праздник для всего российского народа

Этот священный день хранится в наших сердцах как символ великого героизма, хра-
брости, отваги, несравнимого патриотизма и мужества людей, отстоявших мир на земле.

Дорогие ветераны, с чувством глубокой благодарности мы поздравляем вас сегодня 
с Днем Победы! 

В этот особый день мы еще раз сердечно благодарим всех участников Великой 
Отечественной войны и тружеников тыла за то, что они выстояли, выстрадали и победили!

Желаем крепкого здоровья, неиссякаемой энергии и долголетия!
С праздником!

Совет ветеранов ПАО «ЛХК «Кареллеспром»

Дорогие ветераны!
Уважаемые жители Карелии!

Примите поздравления с величайшим праздником в истории России – с Днем Победы!
Это поколение героев, пережившее страшные бои, оккупацию, потерю близких, голод. 

Наш долг – сохранить и передать потомкам память о тех трагических и героических со-
бытиях. Все мы должны помнить, какой ценой достался мир, и достойно нести гордое 
звание народа-победителя.

Низкий поклон павшим в бою и выжившим.
Ветеранам, жителям Карелии желаю благополучия и мирного неба над головой! С Днем 

Великой Победы! Здоровья, добрых событий, внимания близких и дорогих вам людей!
Министр природных ресурсов и экологии Республики Карелия

А.А. ЩЕПИН

В 2019 году стартует новый этап 
модернизации Сегежского ЦБК 

На предприятии будет установлена са-
мая большая в мире линия окорки и рубки 
для хвои. 

25 апреля на Сегежском ЦБК состоялась встреча 
Главы Республики Карелия Артура Парфенчикова с 
руководством Segezha Group. Президент компании 
Михаил Шамолин познакомил руководителя региона с 
итогами первых этапов модернизации Сегежского ЦБК 
и представил инвестиционный проект увеличения мощ-
ностей карельского флагмана целлюлозно-бумажной 
промышленности.

По словам Михаила Шамолина, за счет обновления 
градообразующего для Сегежского района предприятия 
в 2015–2018 годах удалось увеличить объемы выпуска 
небеленой крафтовой бумаги с 268 тысяч до 360 тысяч 
тонн в год. За несколько лет была проведена замена 
волокнистой линии – варочной установки, построена 
ультрасовременная бумагоделательная машина произ-
водительностью 110 тыс. тонн мешочной бумаги в год, 
установлен новый многотопливный котел на биотопливе 
по производству пара для технологических процессов 
комбината. В 2019 году стартовал следующий этап 
модернизации.

«Наша стратегическая задача – выйти на производ-
ство до 1 млн тонн готовой продукции в год, в том числе 
беленой хвойной и лиственной целлюлозы, беленой и 
небеленой мешочной бумаги, а также переход на пол-
ное автономное энергообеспечение», – констатировал 
Михаил Шамолин.

По его словам, cовокупные инвестиции в проект 
составят 55 млрд рублей. Рост экспортной выручки 
ожидается в размере 187 млрд рублей к 2024 году.

Очередной этап модернизации СЦБК, которая яв-
ляется одним из проектов подготовки к 100-летию 
образования Республики Карелия, начнется с лесо-
подготовительного производства. В древесно-подгото-
вительном цехе планируется установить современное 
промышленное оборудование – самую большую в мире 
линию окорки и рубки для хвои. Такое оборудование 
позволит минимизировать потери древесины, а также 
оказывает минимальное влияние на экологию.

Комплексное обновление Сегежского ЦБК даст 
Карелии серьезные позитивные эффекты. В част-
ности, увеличатся налоговые поступления в бюдже-
ты всех уровней. Будут создаваться новые высоко-
технологичные рабочие места. Уже сейчас начался 
процесс комплексной переквалификации действую-
щих сотрудников комбината. Планируется привлечь 
3 000 рабочих мест на время реализации проекта (в 
части строительства и монтажа оборудования).

Кроме того, использование на 100% древесного 
сырья сделает производство на Сегежском ЦБК практи-
чески безотходным, при полной энергонезависимости и 
масштабном лесовосстановлении со стороны компании. 
Республика получит дополнительные стимулы для 
развития строительного, транспортного, сервисного 
комплексов.

– Мы рассматриваем модернизацию комбината, 
как важнейший стратегический проект для республики. 
Будем всецело его поддерживать. На региональном 
уровне мы можем сформировать меры поддержки в 
сфере налогов, совместного лесоустройства, для того 
чтобы решить главную задачу – выйти на конкурентную 
себестоимость, – отметил Глава Карелии.

«Берегите лес» в твоем телефоне
Мобильное приложение «Бе-

регите лес» позволяет быстро и 
просто позвонить в Федеральную 
диспетчерскую службу лесного 
хозяйства и сообщить о любом 
происшествии в лесах нашей 
страны. Также при помощи при-
ложения «Берегите лес» можно 
отправить сообщение на выбран-
ную тему, прикрепив к нему фо-
тографию и указав координаты 
места происшествия или своего 
местонахождения.

В приложении доступны новости Фе-
дерального агентства лесного хозяйства и 
ФБУ «Авиалесоохрана», на карте отмече-
ны региональные диспетчерские службы, 
региональные учреждения авиационной 
охраны лесов и органы исполнительной 

власти, уполномоченные в области лесных 
отношений. В специальном разделе раз-
мещены справочные документы.

Индивидуальность мобильному прило-
жению можно придать, заполнив профиль 
пользователя, и тем самым ускорить запол-
нение формы сообщения для оперативной 
отправки.

В Карелии начался пожароопасный сезон
26 апреля в Сортавальском районе 

произошел первый в 2019 году лесной 
пожар. Исходя из природно-климати-
ческих условий на территории Лах-
денпохского, Сортавальского и Питкя-
рантского районов министр природных 
ресурсов и экологии Республики Ка-
релия Алексей Щепин издал приказ 
о начале пожароопасного сезона с 
26 апреля в этих районах.  

Площадь пожара составила 0,15 га. Гражданка 
на участке, прилегающем к лесу, сжигала сухую 
траву, в результате чего пламя огня перенеслось 
на лесной массив.  

Благодаря оперативным действиям сотрудников 
Карельского центра авиационной и наземной охраны 
лесов лесной пожар быстро потушили. Минприроды 
Карелии напоминает, что палы сухой травы запре-
щены законом. Теперь гражданке грозит штраф 
5 тыс. рублей и возмещение ущерба, причиненного 
лесному фонду.

За поджог сухой травы грозит не только ад-
министративная ответственность со штрафом до 
250 тысяч рублей, но и уголовная ответственность 
– лишение свободы на срок до 10 лет со штрафом 
до 500 тысяч рублей.

Министерство природных ресурсов и экологии 
Республики Карелия также напоминает об обязан-
ности собственников земельных участков очищать 
территории, прилегающие к лесу, от сухой травя-
нистой растительности, валежника, порубочных 
остатков, мусора и других горючих материалов. 
Собственники земельных участников должны сде-

лать полосу шириной не менее 10 метров от леса 
либо противопожарную минерализованную полосу 
шириной не менее 0,5 метра или иной противопо-
жарный барьер.

В Костомукшском городском округе, Муезер-
ском, Кемском, Беломорском, Калевальском, Ло-
ухском районах пожароопасный сезон начнется 
с 9 мая, а в Петрозаводском городском округе, 
Олонецком, Кондопожском, Медвежьегорском, 
Сегежском, Пряжинском, Прионежском, Пудожском 
и Суоярвском районах – с 1 мая.

Напоминаем, что в Карелии действуют кругло-
суточные телефоны прямой линии лесной охраны: 
8 (814-2) 55-55-80, 8 (800) 100-94-00. Обнаружив 
лесной пожар, любой человек в любое время суток 
может бесплатно позвонить на этот номер. Также 
функционирует бесплатное мобильное приложение 
«Берегите лес», которое позволяет быстро и просто 
позвонить в Федеральную диспетчерскую службу 
лесного хозяйства и сообщить о любом происше-
ствии в лесах нашей страны.
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 Итоги

По данным СЛЛ РК

Показатели работы лесозаготовительных 
предприятий в марте 2019 года

Лесопереработка Ед. изм.
с начала года с начала месяца

2019 2018 % 2019 2018 %

Пиломатериалы тыс. куб. м  236,3    216,1   109,4  86,9    92,6   93,9

Плиты ДСП и OSB тыс. усл. 
куб. м  91,0    70,5   129,2  35,6    22,3   159,4

Топливные гранулы тыс. тонн  12,86    11,55   111,4  4,73    4,05   116,9

Целлюлоза древесная и 
целлюлоза из прочих 
волокнистых материалов

тыс. тонн  287,9    266,9   107,8  99,3    99,8   99,6

Бумага тыс. тонн  264,3    243,4   108,6  90,9    90,8   100,1

Показатели работы предприятий ЛПК 
в марте 2019 года

Предприятия
Заготовка, тыс. куб. м

с начала года март
2019 2018 % 2019 2018 %

Предприятия ООО УК «Сегежа 
групп» 375,3 340,3 110,3 142,2 129,1 110,1

ПАО ЛХК «Кареллеспром» 275,8 219,4 125,7 102,5 74,0 138,5
ОАО «Олонецлес» 114,8 119,9 95,7 47,0 34,2 137,4
ОАО «Ладэнсо» 87,9 60,2 146,0 26,8 20,6 130,1
ЗАО «Шуялес» 158,5 146,2 108 54,2 58,2 93
АО «Запкареллес» 191,9 180,0 107 70,4 69,3 102
АО «Кондопожское ЛПХ» 67,0 92,5 72 29,3 34,6 85
ООО «Карелиан Вуд Кампани» 55,3 52,1 106 19,2 21,2 91
ООО «Ладвинский ЛПХ» 74,2 67,0 111 31,5 25,5 124
ЗАО «Норд-Интер-Хауз» 67,8 43,6 156 23,2 6,2 374
ООО «Лесэко Норд» 75,7 48,9 155 30,0 18,0 167
ООО «Мед Лес» 11,0 18,7 59 4,2 1,0 420
ООО «Северлеспром» 18,7 9,2 203 5,6 3,9 144
ООО «Юбор» 1,1 33,9 3 0,0 2,5 0
ООО «Тимберланд» 15,3 19,5 78 5,4 4,4 123
ОАО «Лахденпохский ЛПХ» 11,9 21,3 56 2,2 12,9 17
ООО «Питкярантское ЛПХ» 21,1 21,8 97 9,5 10,0 95
ООО «Ладога-Лес» 14,7 15,8 93 3,8 1,7 224
ООО «Олонецкое ЛПХ» 0,0 8,9 0 0,0 0,0  
ООО «Сортавальское ЛПХ» 16,2 12,9 126 6,9 3,9 177
ООО «Агроводснаб» 5,0 13,1 38 2,3 6,0 38
ООО «Торпу» 16,6 21,8 76 7,4 8,7 85
ООО «Микли» 5,7 12,3 46 0,3 5,8 5
ООО «ТПК «Бонитет» 6,7 10,2 66 2,6 4,3 60
ООО «Ланс» 17,1 10,8 158 3,1 6,3 49
ЗАО «ПМК-117» 0,5 2,3 22 0,0 0,0  
ООО «Геликон Онего» 3,1 0,1 3 100 1,7 0,0  
ООО «Югкареллес» 13,3 4,7 0 8,7 0,0  
ООО «Фрегат» 5,5 3,3 167 3,2 0,7 457
ООО «Норд Интер Хауз Э» 0,0 0,9 0 0,0 0,0  
ООО «КСК» 18,6 5,9 315 8,3 4,0 208
ООО «Валма» 4,6 4,8 96 1,9 1,8 106
ЗАО «Кометэк» 5,9 9,4 63 3,1 8,5 36

Всего 1 756,8 1 631,7 108 656,5 577,3 114

Итого по данным статистики 1 936,79 1665,53 116 679,75 574,67 118

В Карелии утверждена Стратегия развития лесного 
комплекса региона до 2030 года

Глава Республики Карелия 
Артур Парфенчиков подписал 
распоряжение об утверждении 
основного стратегического до-
кумента развития лесного ком-
плекса Карелии до 2030 года. 

В разработке документа приняли 
участие представители научного со-
общества, общественных организаций 
и непосредственно лесного бизнеса. 
Проект документа прошел процедуру 
публичного обсуждения, рассматривал-
ся на заседании правления Союза ле-
сопромышленников и лесоэкспортеров 
Республики Карелия, общественного 
совета при Минприроды Карелии, был 
направлен в Минпромторг России. 

Стратегия определяет основные 
цели, приоритетные направления, зада-
чи и мероприятия в лесном комплексе 
Республики Карелия на долгосрочную 
перспективу. При ее подготовке ис-
пользовались основные стратегические 
документы и прогнозы в сфере лесного 
комплекса, в том числе Стратегия раз-
вития лесного комплекса Российской 
Федерации на период до 2030 года, 
разработанный Лесной план Карелии 
до 2028 года. 

Задача стратегии заключается в 
создании необходимых условий для 
долгосрочного устойчивого развития 
лесного комплекса региона, решения 
вопросов лесообеспечения, сохранения 
и накопления человеческого капитала 
в отрасли.

В документе говорится, что сегод-
ня необходимо реализовать комплекс 
мероприятий, направленных на полное 
освоение лесного фонда республики, 
совершенствование лесного законода-
тельства, проведение интенсификации 
лесопользования, развитие сети лесных 

дорог, обновление основных фондов 
предприятий, повышение уровня зара-
ботной платы в лесной отрасли, эффек-
тивное использование низкосортной и 
лиственной древесины.

Обеспечение предприятий сырьем 
является основополагающим при рас-
смотрении вопроса развития лесопро-
мышленного комплекса и послужило 
основой документа. Для решения этой 
задачи стратегия предусматривает уве-
личение объема рубок ухода, внедрение 
интенсивной модели использования и 
воспроизводства лесов. Это позволит 
вовлечь средневозрастные насажде-
ния в хозяйственную деятельность и 
увеличить частоту съема древесины 
и соответственно объем изъятия дре-
весины на первом этапе до 1,0 млн. 
куб. м, на втором этапе – до 2,0 млн. 
куб. м в год, а также даст возможность 
получить более высококачественные 
сортименты. 

В документе говорится о необходи-
мости проведения лесоустройства, осо-
бенно в северных районах республики, 
которые входят в состав Арктической 
зоны, где сконцентрирована основная 
часть неосвоенного лесфонда.

Затрагивается наболевший вопрос 
строительства дорог.

– Мы понимаем, что одним из 
факторов, который будет влиять на 
инвестиционную привлекательность ре-
гиона, является обеспечение оптималь-
ной логистики перевозок и расширение 
транспортных путей сообщения. Густота 
автодорожной сети Карелии составляет 
2,6 км на 1 тыс. га лесной площади. Для 
организации оптимального лесополь-
зования необходимо иметь густоту до-
рожной сети от 10 до 15 км на 1 тыс. га, 
– прокомментировал министр при-

родных ресурсов и экологии Карелии 
Алексей Щепин.

Предлагается рассмотреть возмож-
ность предоставления на федеральном 
уровне средств на строительство (рекон-
струкцию) автомобильных дорог общего 
пользования, в том числе за счет про-
граммы развития Арктической зоны.

Еще один немаловажный вопрос – 
это переориентация поставок необрабо-
танной круглой древесины с внешнего 
рынка на внутренний, прежде всего 
на лесоперерабатывающие комбинаты 
Карелии. 

Сегодня транспортировка осущест-
вляется автомобильным транспортом. 
При этом экономическая целесооб-
разность использования стандартных 
большегрузных автомобилей для пе-
ревозки лесных грузов практически 
полностью исчезает с учетом дей-
ствующих норм разрешенной массы 
автопоезда. В стратегии отмечено, что 
необходимо увеличить разрешенную 
полную массу автопоезда до 55 тонн, 
при сохранении нагрузки на ось до 
10 тонн в целях снижения себестои-
мости перевозки. 

Правительство Карелии инициирует 
внесение изменений в законодатель-
ные акты о промышленных кластерах, 
чтобы добиться мер государственной 
поддержки для лесозаготовителей. О 
необходимости внесения изменений 
также говорится в документе.  

Для реализации основных положе-
ний стратегии Минприроды Карелии 
уже приступило к разработке плана 
мероприятий.

С полной версией документа можно 
ознакомиться на сайте министерства, 
в разделе «Лесопромышленный ком-
плекс Карелии».

Не право, а обязанность: 
договор на вывоз ТКО должен быть у каждого 

Министерство природных 
ресурсов и экологии Республи-
ки Карелия напоминает об от-
ветственности при обращении 
с твердыми коммунальными 
отходами. За отказ заключать 
договор с региональным опе-
ратором по вывозу твердых 
коммунальных отходов предус-
мотрено административное 
наказание.

Юридическим и физическим 
лицам необходимо заключить до-
говора на вывоз твердых коммуналь-
ных отходов (ТКО) с региональным 

оператором ООО «Автоспецтранс». 
В соответствии с пунктам 1 и 2 
ст. 24.7 закона № 89-ФЗ региональ-
ные операторы заключают договоры 
на оказание услуг по обращению с 
отходами с собственниками ТКО, а 
это – собственники помещений в 
многоквартирных домах и хозяе-
ва частных домовладений, а также 
юридические лица и индивидуальные 
предприниматели.

Договор на оказание услуг по 
обращению с твердыми коммуналь-
ными отходами является публичным 
для регионального оператора.

Согласно договору на оказание ус-
луг по обращению с ТКО региональный 
оператор обязуется принимать отходы 
в объеме и на площадках накопления, 
которые определены в этом договоре, 
и обеспечивать их транспортирование, 
обработку, обезвреживание, захоро-
нение в соответствии с законодатель-
ством. В соответствии со ст. 309, 310 
Гражданского кодекса Российской 
Федерации обязательства должны 
исполняться надлежащим образом, 
односторонний отказ от исполнения 
обязательств не допускается.

Минприроды – орган, уполномо-
ченный привлекать к административ-
ной ответственности юридических и 
физических лиц, индивидуальных 
предпринимателей за неисполнение 
обязанности по заключению договоров 
на оказание услуг по обращению с ТКО.

С начала 2019 года составлено 
6 протоколов об административных 
правонарушениях, в том числе в от-
ношении четырех юридических лиц, 
одного должностного лица и одно-
го физического лица. Рассмотрено 
10 административных дел, из них 2 – в 
отношении индивидуальных предпри-
нимателей, 2 – в отношении должност-
ных лиц, 2 – в отношении физических 
лиц и 4 – в отношении юридических 
лиц. Назначено четыре предупреж-
дения, шесть штрафов в размере 
123 тысячи рублей.
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В Минприроды Карелии на встрече с арендаторами 
лесных участков определили основные направления 

работы в 2019 году

В конце марта в Министерстве при-
родных ресурсов и экологии Карелии 
состоялось расширенное совещание с 
участием работников центральных лес-
ничеств и арендаторов лесного фонда.

В ходе встречи специалисты министерства 
рассказали об основных результатах работы за 
2018 год в сфере лесовосстановления, охраны 
лесов от пожаров, работы лесопромышленного 
комплекса и осуществления федерального по-
жарного и лесного надзора. 

Открывая совещание, министр природных 
ресурсов и экологии Алексей Щепин отметил 
рост показателя по заготовке древесины – он 
составил 7,2 млн куб. м.

– Несмотря на хорошие результаты 2018 
года, перед нами стоят серьезные задачи в этом 
году. Впереди новый лесокультурный и пожаро-
опасный сезон, требований становится больше, 
поэтому надеюсь на совместную слаженную 
работу, – сказал Алексей Щепин. 

Министр отметил, что мероприятия Респу-
блики Карелия включены в федеральный про-
ект «Сохранение лесов» национального проекта 

«Экология». Уже в этом году планируется приоб-
ретение новой лесопожарной и лесокультурной 
техники. На эти цели субъекту в 2019 году вы-
делено более 64 млн руб.

Начальник отдела использования и воспро-
изводства лесов министерства Алена Архипова 
в своем выступлении отметила, что в 2018 году 
лесовосстановление было выполнено на площа-
ди 21,2 тыс. га, что составило 103,6% от плана, 
в том числе искусственное лесовосстановление 
– на площади 6,68 тыс. га, содействие естествен-
ному лесовосстановлению – на площади 14,4 га. 

Подготовка почвы в 2018 году проведена на 
66% от площади искусственного лесовосста-
новления 2019 года, что позволит арендаторам 
лесных участков своевременно начать лесо-
культурный период и выполнить искусственное 
лесовосстановление в лучшие агротехнические 
сроки.

Начальник отдела отметила необходимость 
качественного и эффективного проведения 
лесоводственных уходов в лесных культурах 
для создания молодого высокопродуктивного 
насаждения. 

Алексей Щепин обратил внимание на недо-
статочное выполнение арендаторами рубок ухода. 
В 2018 году этот показатель выполнен только 
на 35,7% от ежегодно установленной расчетной 
лесосеки. 

– Получается, что сегодня от леса мы только 
пользу имеем, проводя рубки спелых и перестой-
ных насаждений, в лучшем случае – проходные 
рубки. Это обязанность, и мы не имеем права 
откладывать те мероприятия, которые преду-
смотрены проектом освоения лесов, – сказал 
Алексей Щепин.

Министр обратил внимание собравшихся на 
то, что он лично контролирует рассмотрение об-
ращений от граждан по вопросам неудовлетво-
рительной расчистки территорий лесного фонда 
после рубок и еще раз напомнил о необходимости 
надлежащего выполнения комплекса лесохозяй-
ственных мероприятий в лесу.  

На совещании рассмотрели основные итоги 
работы лесопромышленного комплекса. В 2018 го-
ду от предприятий ЛПК Карелии почти в два раза 
выросли налоговые поступления в консолидиро-
ванный бюджет Республики Карели, они соста-

вили более 3,2 млрд руб., или 222,8% к уровню 
2017 года. 

В 2018 году увеличилось производство про-
дольно распиленных лесоматериалов – 100,2% к 
2017 году, бумаги – 110,7%, мешков и бумажных 
сумок – 115,2%, целлюлозы – 110%.

Однако, несмотря на положительную динамику, 
Алексей Щепин сказал, что уровень среднемесяч-
ной заработной платы работников лесозаготови-
тельных предприятий Карелии вызывает вопросы. 

По данным Карелиястата, она составляет 
39,4 тыс. руб. При этом, по имеющейся в Минпри-
роды информации, наблюдается значительная раз-
ница в размере среднемесячной заработной платы 
по предприятиям-арендаторам лесных участков от 
20 тыс. руб. до 90 тыс. руб. 

При этом на предприятиях лесного комплекса 
Республики Карелия просроченная задолженность 
по выплате заработной платы отсутствует.

Подводя итоги совещания, арендаторам ре-
комендовали проанализировать систему оплаты 
труда работников, обеспечить увеличение раз-
мера средней заработной платы не ниже средней 
по отрасли.

Новая лесозаготовительная техника в Segezha Group
Segezha Group реализовала инвести-

ционный проект по приобретению новой 
техники для ведения интенсивного лесо-
пользования.

Как сообщает пресс-служба компании лесоза-
готовительные предприятия Segezha Group (вхо-
дит в АФК «Система») в первом квартале 2019 года 
приобрели и осваивают технику, предназначенную 
для ведения интенсивного и неистощительного 
лесопользования, два укрупненных лесозагото-
вительных комплекса (ЛЗК) производства Ponsse, 
каждый из которых состоит из двух среднего 
класса харвестеров и одного форвардера. 

В целом инвестиции компании в проект вне-
дрения интенсивной модели лесопользования 
составили около 365 млн рублей. Помимо приоб-
ретения ЛЗК и лесовозов сюда вошли расходы на 
закупку всего, что необходимо для обеспечения 
вахтового режима работников. Это специальные 
вагончики-бытовки, вагон-мастерская, совмещен-
ная с сауной, емкость для топлива и пр. 

– С 25 марта первый новый комплекс, состо-
ящий из двух харвестеров Beaver и форвардера 
EIK, уже ведет заготовку на делянках Валдайского 
производственного участка в Сегежском районе, 
второй, аналогичный, начал работать 11 апреля 
на территории нашей аренды в Уросозерском 
лесничестве, – сообщил исполнительный директор 
филиала АО «Сегежский ЦБК» по лесным ресур-
сам Сергей Детков. 

– Форвардеры EIK среднего класса позво-
ляют вести заготовку и трелевку древесины с 
минимальным повреждением напочвенного по-
крова и оставляемых на выращивание деревьев. 
Модель Beaver является самой малой в линейке 
харвестеров Ponsse. Этот многоцелевой харвестер 
предназначен для выполнения как сплошной, так и 
выборочной рубки деревьев, имеет превосходную 
маневренность, необходимую для выборочных 
рубок при интенсивном методе заготовки, – от-
метил он.

Переход на интенсивную модель ведения лес-
ного хозяйства позволит компании обеспечить 
существенный прирост объемов заготовки сырья 
на уже арендованных площадях, одновременно 
способствуя улучшению состояния лесов. На-
укой и практикой доказано: прирост объемов 
заготовки может существенно превышать 30%. 
Лесоводственный эффект тоже очевиден: после 
«прополки лесного огорода» ценные сосны и ели 
растут и «прибавляют в весе» быстрее, им не 
мешает и не угрожает сухостой и т. д. 

Интенсификации лесопользования отводится 
важнейшая роль в инвестиционном проекте уве-
личения мощностей Сегежского ЦБК. 

Этот проект, внесенный Минпромторгом РФ 
в перечень приоритетных в области освоения 
лесов, 5 апреля 2019 года президент Segezha 
Group Михаил Шамолин представил в Москве 
в ходе заседания государственной комиссии по 
подготовке к 100-летию Республики Карелия. 

– Наша стратегическая задача – выйти на 
производство до 1 млн тонн готовой продукции 
в год, в том числе беленой хвойной и лиственной 
целлюлозы, беленой и небеленой мешочной бума-
ги, а также перейти на полное автономное энерго-
обеспечение, – констатировал Михаил Шамолин. 

По его словам, cовокупные инвестиции в про-
ект составят 55 млрд рублей. Рост экспортной 
выручки ожидается в размере 187 млрд рублей 
к 2024 году. 

Для достижения поставленных в интересах 
бизнеса и региона целей целесообразно выде-
ление государством лесопромышленникам 3 млн 
куб. м расчетной лесосеки и изменение норматив-
ной базы в части интенсивного лесопользования.  

В 2018 году Санкт-Петербургский научно-
исследовательский институт лесного хозяйства 
провел необходимые полевые исследования, в 
начале 2019 года разработал нормативы ухода за 
лесом, лесовосстановления и правила лесозагото-
вок. Сейчас они проходят процедуру обсуждения. 

До конца года Минприроды РК намерено внести 
изменения в Лесной план Карелии. 

В ведомстве подтвердили, что уже в третьем 
квартале 2019 года специалисты приступят к 
изменению лесохозяйственных регламентов, в 
первую очередь, по Сегежскому лесничеству, что 
даст возможность Segezha Group своевременно 
подготовить изменения в проекты освоения лесов 
для выполнения работ по уходу за лесом. 

Со своей стороны Segezha Group уже вклады-
вает значительные средства в процесс внедрения 

интенсивной модели лесопользования. Компания 
профинансировала первый этап подготовитель-
ных работ по разработке нормативов: общереспу-
бликанские затраты в размере 65 млн рублей на 
две трети оплачены Segezha Group. 

К моменту, когда новые нормативы лесополь-
зования вступят в силу, компания приобретет не-
обходимый опыт использования новой техники и 
в полной мере развернет работы по долгожданной 
интенсивной модели лесопользования.

Пресс – служба Segezha Group

Руководство Министерства природных ресурсов и экологии Карелии Участники совещания
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Что Рослесхоз планирует включить в новый Лесной кодекс?

Глава Рослесхоза Иван Валентик рассказал о том, что 
ведомство планирует включить в новый Лесной кодекс. 
Представить к маю предложения по его новой редакции 
ранее поручил ряду министерств премьер-министр Дми-
трий Медведев. Рослесхоз намерен, в частности, вернуть 
лесоустройство на федеральный уровень, изменить под-
ход к ценообразованию и начать зарабатывать. Агентство 
ведет сплошную проверку всех договоров аренды лесных 
участков (их около 7 тыс.), а Иван Валентик предлагает 
отказывать в аренде тем, кто не имеет собственных 
мощностей по глубокой переработке древесины.

– Недавно Дмитрий Медведев дал поручение ряду ведомств к 
20 мая подготовить предложения для разработки проекта нового 
Лесного кодекса Российской Федерации. Какие они у Рослесхоза?

– Для того чтобы понять, нужно менять Лесной кодекс или нет, не-
обходимо понимать, сложилась ли в системе общественных отношений 
в сфере лесной отрасли такая ситуация, при которой нужно поменять 
базовые правила игры. В основе всего лежит система перераспреде-
ления полномочий между федеральным центром и регионами. Сейчас 
говорят, что система перераспределения полномочий изначально 
реализована в некорректном виде, потому что при принятии Лесного 
кодекса 2007 года разрушили централизованную систему управления 
лесами в Российской Федерации: все имущество передали в регионы, 
включая имущество лесхозов и лесничеств, технику, оборудование, 
воздушные суда, которых было примерно 120 единиц.

– Что со всем этим произошло сейчас? 
– Например, в части воздушных судов: из 120 осталось 8 у регионов. 

В 2006 году у Рослесхоза была практически полная информация о 
лесном фонде, а сейчас есть только 15% данных о его количественных 
и качественных характеристиках. Ситуация с незаконными рубками в 
лесах остается еще достаточно сложной. 

Например, в Иркутской области составили региональную систему 
по обороту с древесиной, наладили взаимодействие с федеральной 
информационной системой, заключили соглашения с Федеральной 
таможенной службой и РЖД. Произошел полный обмен информаци-
ей, за счет чего Иркутская область в четыре раза увеличила доходы 
от лесопользования. Если в 2012 году в регионе оценивали в 5–6 
млн кубометров незаконно заготовленную древесину, то сейчас ее 
объем уменьшился до 600 тыс. кубометров. При объеме заготовки 
почти в 36 млн кубометров это, наверное, не так много, но, конечно, 
надо дальше с этой темой работать. Потом мероприятия по охране, 
защите, воспроизводству лесов: где-то выполняются, а где-то нет. 
Если, например, в Татарстане, Курской и Белгородской областях в 
этой сфере все хорошо, то в Бурятии, Забайкалье и Приморье по-
казатели оставляют желать лучшего. Это говорит о дефектности в 
целом системы лесоуправления. Она не может быть устойчивой при 
наличии таких факторов.

– Что вы считаете главным в рамках реформы? 
– Я сторонник централизованной системы управления лесами. 

Жизнеспособная модель лесоуправления – федеральная, которая пред-
полагает централизацию полномочий, создание федеральной лесной 
службы на базе Рослесхоза и, возможно, с созданием госкорпорации. 
Она бы могла вобрать в себя вопросы, связанные с выполнением 
лесохозяйственных мероприятий на территории, которая сегодня 
не передана бизнесу, а это около 80%. Сегодня в целях заготовки и 
реализации древесины бизнес арендует около 170 млн га, еще по-
рядка 70–80 млн га – для других целей, например недропользования, 
строительства линейных объектов, рекреации. Но площадь лесов в 
Российской Федерации – 1,2 млрд га. Сегодня государство вынуждено 
нести расходы на содержание этой территории. Создание госкорпорации 
может позволить на этом зарабатывать. 

Например, у финнов есть госкомпания, которая ведет хозяйство в 
лесах, которые не находятся в частной собственности. Компания явля-
ется рентабельной и зарабатывает несколько десятков миллионов евро 
в год. Не менее 50% по закону она имеет право оставить на свои цели, 
а 50% идет в бюджет Финляндии. Мы можем в России сделать так же. 

Конечно, есть критики у такого подхода. Поэтому возможна 
альтернатива: можно то же самое, не изымая полномочий у регио-
нов, сделать на их уровне, просто наделив их возможностью вести 
лесохозяйственную деятельность через госучреждения. Такой за-
конопроект уже разработан. Это вернет в систему лесоуправления 
нормальные экономические механизмы. В отрасли лесхозы всегда 
сами зарабатывали: рубили, пилили и продавали древесину. Но при 
этом и дороги строили, и технику обновляли, и за пожарами следили 
просто потому, что деньги были. Но сегодня лесничества фактически 
лишились возможности что-либо заработать и вести нормальную 
хозяйственную деятельность. Я несколько лет нахожусь в дискуссии 
с Минэкономразвития России и Федеральной антимонопольной 
службой. Они считают, что госучреждения все лучшее оставят у себя 
и бизнесу не отдадут. Я им говорю: «Отрасль загибается». Я согласен, 
что есть такой риск, но давайте хотя бы пойдем по такому пути, что 
если торги не состоялись, то эти участки отходят государству. Мы 
пока сошлись на такой модели и подготовили законопроект в этом 
формате, он по крайней мере компромиссный. Это будет либо до-
статочно серьезное обновление текущей редакции Лесного кодекса 

именно по концептуальным вопросам, либо, скорее всего, произойдет 
перераспределение полномочий.

– Каких именно?
– Прежде всего лесоустройство вернут на федеральный уровень. 

Это практически management plan: система управления территорией, 
объем изъятия древесины и т. д. Наше подведомственное учреждение 
«Рослесинфорг», которое уже сегодня через госконтракты выполняет 
80% работ, к этому готово. Но вопрос в другом: сегодня регионы, 
получая субвенции на лесоустройство, деньги практически не тратят.

– Законопроект о федерализации полномочий по лесоустройству 
был разработан еще в ноябре 2018 года, но с тех пор он никак не 
продвигается. Почему?

– Уже завершено согласование с федеральными органами ис-
полнительной власти, нас поддержали Минэкономразвития России, 
Минфин России. С ними мы долго проводили расчеты, потому что 
Министерству финансов важно, чтобы за передачей полномочий про-
изошло их исполнение. Мы доказали, что в «Рослесинфорге», которым 
осуществляется приносящая доход деятельность, есть деньги, которые 
позволят сегодняшний объем лесоустроительных работ фактически с 
700 млн субвенций вывести на уровень 2,5 млрд руб. финансирования. 
Сегодня законопроект находится в Министерстве юстиции Российской 
Федерации. Мы получаем заключение на него и готовы к внесению 
на рассмотрение Правительства РФ. Но это как раз концептуальное 
изменение Лесного кодекса, а не техническая поправка, которую было 
бы проще и быстрее согласовать, – это система распределения полно-
мочий, это большие деньги, это люди, это целая система.

– Сейчас мероприятия по тому же лесоучету выполняют в том 
числе частные предприятия. Не кажется ли вам, что если это все будет 
монополизировано, часть сотрудников не перейдет в федеральную 
структуру? В итоге эта сфера потеряет определенное количество 
работников, хотя в ней и так их недостаток.

– Да, представители этих компаний говорят нам о таких рисках. 
Но за счет расширения сферы деятельности «Рослесинфорга» те 
люди, которые раньше из него и уходили в частные компании или их 
создавали, в нее вернутся. Во-первых, работать проще, заработная 
плата будет высокая, постоянно есть объемы работ. Например, даже 
финансирование Рослесхоза (2 млрд руб.) на установление границ 
лесничеств и лесопарков вокруг крупных городов с численностью 
населения более полумиллиона человек потребовало дополнительных 
«полевиков». Мы бросили клич, и к нам 200 лесоустроителей пришли 
из частных компаний. Во-вторых, частники сохранят свою нишу, потому 
что никто не передает на федеральный уровень вопросы, связанные с 
проектированием конкретных лесных участков и проектами освоения 
лесов. Это останется в рынке, «Рослесинфорг» от этого уйдет. Он будет 
по госзаданию выполнять государственно значимую деятельность, 
которая связана непосредственно с проведением лесоустройства, 
установлением границ, разработкой лесохозяйственных регламентов. 

Сейчас проблема в том, что собственник – Российская Федера-
ция – не определяет состояние лесов и норму изъятия. Сегодня сам 
бизнес заказывает у частников таксацию, и она носит очень часто за-
казной характер. Ты говоришь: «Я в этом году хочу взять побольше» 
– частник тебе делает, но не во всех органах государственной власти 
субъектов есть нормальный фильтр, который позволяет проверить эти 
данные таксации. Это серьезные талмуды с расчетами, поэтому они, 
как правило, поверхностно смотрят и, если что-то совпадает, дают 
положительное заключение. 

Система нормально не работает – сегодня бизнес фактически 
может забрать через эти частные лесоустроительные компании столько 
леса, сколько ему нужно. Поэтому должна быть единая федеральная 
централизованная система. Государство должно сказать: «Я владелец 
ресурса, мы знаем, сколько там леса, каких пород, сколько он стоит, 
сколько можно изъять без экологических потерь для территории». И 
на этом основании говорить бизнесу, сколько он может забрать. Биз-
нес сможет тоже прогнозировать свою деятельность на длительные 
периоды, не завышая свои аппетиты и не занижая.

– Планируется ли в ближайшее время передача контрольно-над-
зорных полномочий с регионального на федеральный уровень?

– Изъятие полномочий – это индивидуальное решение в отношении 
конкретного региона. Три года назад я вносил в Минприроды России 
представление об изъятии полномочий у нескольких регионов.

– Каких?
– Забайкальский край, Тыва и Бурятия. Это представление было 

рассмотрено, в любом случае окончательное решение принимает Пра-
вительство Российской Федерации. Но такое решение не состоялось. 
Исходя из этого изъятие полномочий – это кнут, но он лежит в шкафу, 
который пока закрыт на ключик.

– Почему?
– Потому что изъятие полномочий у виноватых – фактически при-

знание неспособности руководителя региона организовать исполнение 
полномочий. При этом в упомянутых регионах в целом были проблемы 
социально-экономического характера, с одной стороны. С другой 
стороны, это несистемное решение: нужно в целом решать, сбалан-
сирована ли система полномочий или их снова нужно централизовать.

– С 2007 года полномочия, в том числе и по тушению пожаров, 
у регионов. Но каждый год до и во время пожароопасного сезона 
идут разговоры по возврату авиационной охраны лесов в единую 
федеральную службу. Будет ли это сделано в ближайшее время? 

– Мы опять не преодолели позицию Федеральной антимонопольной 
службы по передаче «Авиалесоохране» всех полномочий по авиаци-
онной охране лесов. У них задача поставлена просто такая – развивать 
конкуренцию. Мы в свою очередь говорим о том, что это в принципе 
неконкурентная сфера. Здесь должны быть профессиональные ис-
полнители. А «Авиалесоохрана» исторически занималась этой темой 
системно, более эффективно и результативно, чем другие. Мы в бли-
жайшее время эти разногласия выносим на площадку Правительства 
Российской Федерации. И если идея поддерживается вице-премьером 
(Гордеев), то постановление идет дальше уже на подпись Председателю 
Правительства Российской Федерации. 

Мы хотели бы к июню 2019 года уже закрепиться на Байкальской 
территории с нашей авиацией. Это наш первый этап. То есть берем на 
себя федеральные ООПТ. Но мы понимаем, что просто записать на 
бумаге эти полномочия недостаточно. По нашему плану передача нам 
полномочий заложена в некий трехлетний план, где мы расширяем 
сферы применения авиационных сил федерального резерва. После 

ООПТ мы должны закрепить за «Авиалесоохраной» полномочия по 
тушению пожаров в наиболее уязвимых субъектах. Их не более десяти 
в текущий момент. Но каждый пожароопасный сезон непредсказуем, 
например, в прошлом году у нас Мурманская область горела так, как не 
горела за последние 50 лет. Такое может случиться в любом из регионов 
в этом году при условии неблагоприятной погоды и ветровой нагрузки.

– Планируется ли потом эту практику развернуть на все регионы? 
Потому что даже в тех регионах, которые, может быть, и неуязвимые, 
авиации все равно нет.

– Да, авиации нет, она всегда фрахтуется. Мы доводим средства 
на авиационный мониторинг, а субъекты на эти деньги заключают 
госконтракты с авиационными предприятиями. Но точно так же этим 
может заниматься «Авиалесоохрана». Речь пойдет уже о перерас-
пределении финансовых потоков. Если такое решение будет принято 
и мы поймем, что «Авиалесоохрана» успешно развивается в этом 
направлении, то будем просить это финансирование в части затрат 
на авиационную составляющую охраны лесов от пожаров уже рас-
пределять на «Авиалесоохрану». 

Мы можем сами эти воздушные суда покупать или фрахтовать, 
но это станет нашей централизованной единой системой, которая не 
будет завязана на принятии региональными комиссиями по чрезвы-
чайным ситуациям или руководителями регионов каких-либо решений. 
«Авиалесоохрана» была мобильна. Достаточно 2,5–3 тыс. десантников 
на всю страну, чтобы их перемещать в составе централизованной 
службы и эффективно противодействовать возгораниям на малых 
площадях. Крупный пожар потушить практически невозможно. Можно 
рассчитывать только на дождь, можно отбить пожар от населенных 
пунктов, можно изменить его направление. Но сократить ущерб крайне 
сложно. Задача любой противопожарной службы – максимально бы-
стро обнаруживать и ликвидировать возгорания. Централизованная 
система позволяет без лишних барьеров и субъективного фактора 
принимать эти решения.

– Если отойти от истории с полномочиями, то какие у Рослесхоза 
еще предложения? 

– Мы активно призываем к изменениям подходов к ценообразо-
ванию в отрасли. Сегодня работают директивные ставки. В среднем 
ставка платы для арендатора равна 98 руб. за кубометр древесины. Не 
так уж много, так как в структуре себестоимости это от 4 до 8%. В мире 
же ресурс в структуре себестоимости стоит 40%, поэтому потенциал 
для роста у нас в 6–7 раз. Но линейное повышение нас не устраивает. 
Все развитые страны, например Канада, Штаты, Швеция, Финляндия, 
считают рентный платеж на основании индикативных цен – они смо-
трят цену на бирже, вычитают нормальную рентабельность, вычитают 
логистику, стоимость лесосечных работ и приходят к цене ресурса. То 
есть у тебя есть понятная рентабельность, и она всегда опирается на 
индикативные цены. Если цены снижаются, соответственно снижается 
и твой платеж за ресурс. Если мы по рентному подходу посчитаем 
нормальную ставку, то она будет в районе 500–600 руб. за кубометр, 
но из этой стоимости можно будет вычитать инвестиционные состав-
ляющие на строительство дорог и питомников. Сегодня же из 98 руб. 
вычитать нечего. Кроме того, к этим ставкам можно будет применять 
систему понижающих коэффициентов, которые учитывают глубину 
переработки древесины. У некоторых крупных лесопромышленных 
компаний при таком подходе ставка платежа будет равна нулю, но 
государство будет больше получать от налогов, платежей и социально-
экономического эффекта.

– Но при таком подходе останется только крупный бизнес.
– Нет. Даже мелкий и средний бизнес будет заниматься хоть и 

мелкой, но деревообработкой либо будет работать подрядчиком у 
крупного и среднего бизнеса на соответствующих сервисных кон-
трактах. Еще одно мое соображение: если у тебя нет собственного 
лесоперерабатывающего производства, то у тебя не может быть и 
договора аренды лесного участка. То есть ты можешь заготавливать 
древесину на основании договора аренды только в том случае, если 
у тебя есть собственные перерабатывающие мощности. 

– Разве это возможно реализовать в каких-то отдаленных местах 
и мелкому бизнесу?

– Все это возможно, просто им невыгодно. В некоторых субъектах 
Федерации крупные лесопромышленники вынуждены покупать у 
латифундистов на корню лес, который те получили в 1990-е годы по 
непрозрачным схемам. Но потом, при новом Лесном кодексе, эти до-
говоры были переоформлены с сохранением всех условий: невысокая 
арендная плата, небольшой объем мероприятий по лесовосстановлению 
и охране лесов от пожаров. Сегодня «лесные рантье» платят арендную 
плату по 50 руб. за кубометр и тот же куб перепродают по тысяче 
рублей крупному лесопромышленнику, у которого есть переработка 
древесины. Вот за что они 950 руб. рентабельности получают. Именно 
от таких надо избавиться. У нас поручение правительства – провести 
сплошную проверку всех договоров аренды лесных участков. Это 7 тыс. 
договоров. Мы в эту работу уже вошли – нужно проверить законность 
их заключения, как они исполняются, адекватность лесовосстановления, 
объем изъятия. Мы будем в основном проверять тех, кто сегодня не 
имеет собственных мощностей по переработке древесины. Фактически 
абсолютно понятная и прогнозируемая модель трансформации этого 
рынка. Либо вы занимаетесь глубокой переработкой древесины и 
арендуете участок, либо через договоры купли-продажи получаете 
древесину по более высокой цене.
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Минприроды России рекомендовало регионам 
в кратчайшие сроки укрепить парк лесопожарной техники

22 апреля в Рослесхозе прошло 
совещание по вопросу прохождения 
пожароопасного сезона. Обсуждалась 
степень готовности регионов к туше-
нию лесных пожаров. 

В совещании приняли участие предста-
вители Минприроды России, МЧС России, 
Минобороны России, Рослесхоза, Росгидро-
мета, руководители органов исполнительной 
власти субъектов РФ. 

Было отмечено, что Рослесхоз выполнил 
весь комплекс мероприятий для своевременной 
подготовки к пожароопасному сезону 2019 года, 
в том числе в полном объеме доведены до реги-
онов финансовые средства в размере порядка 
6 млрд рублей на приобретение противопо-
жарной техники. На совещании отметили, что 
техника закуплена лишь в республиках Бурятия 
и Марий Эл, Амурской и Пензенской областях. 

Обращаясь к представителям регионов, заме-
ститель министра природных ресурсов и эколо-
гии РФ – руководитель Федерального агентства 
лесного хозяйства Иван Валентик подчеркнул: 
«В фокусе внимания должно быть усиление 
профилактических мер, которые являются ос-
новой эффективного противодействия не только 
лесным, но и всем прочим природным пожарам. 
Федеральное агентство лесного хозяйства готово 
продолжать практику предварительного манев-
рирования, оказания помощи регионам в виде 
финансового обеспечения и предоставления фе-
дерального резерва сил  ФБУ «Авиалесоохрана» 
для того, чтобы предотвратить возникновение 
сложных пожароопасных ситуаций». 

Начальник ситуационного центра Росгидро-
мета Юрий Варакин обратил внимание на то, что 
апрель текущего года является необычайно те-
плым, сложным для борьбы с огнем – аномально 
высокие температуры и редкие осадки, а также 
шквалистый ветер могут увеличить риск воз-
никновения пожаров даже из небольших очагов. 

Наибольшее внимание синоптик рекомен-
довал обратить на западные регионы страны, 
Центральный федеральный округ, южную часть 
Забайкальского края, Амурскую область, Буря-
тию и Иркутскую область. 

Если говорить о причинах сложной весенней 
лесопожарной обстановки 2019 года, то по-
прежнему из года в год в ста процентах случаев 
лесных пожаров причиной является антропо-
генный фактор. А 99 процентов пожаров в лес 
приходят с земель иных категорий. 

«Сейчас активно ведется работа по наде-
лению лесных инспекторов полномочиями по 
пожарному надзору за территориями, которые 
примыкают к лесам. Это предложение министра 
природных ресурсов и экологии РФ Дмитрия 
Кобылкина было поддержано президентом стра-
ны Владимиром Путиным», – информировал 
собравшихся Иван Валентик. 

В завершение он указал на необходимость 
повышенного внимания в период предстоящих 
праздников и выразил уверенность, что итоги 
совещания будут не только приняты регионами 
к сведению, но и найдут отражение в их конкрет-
ных действиях по предупреждению и ликвидации 
лесных пожаров. 

В Карелии закупят 
лесопожарную технику 
на 43 миллиона рублей
Что же касается Республики Карелия, то 

о готовности региона к пожароопасному се-
зону, который начинается  в ряде районов с 
1 мая, рассказал на заседании правительства 
25 апреля министр природных ресурсов и эко-
логии Алексей Щепин.

Свой доклад он начал как раз с обновления 
материально-технической базы подведомствен-
ных учреждений техникой, помогающей тушить 
лесные пожары.

В соответствии с поручениями Главы Респу-
блики, министерство приступило к обновлению 
материально-технической базы Карельского цен-
тра авиационной и наземной охраны лесов, вы-
полняющего работы по тушению лесных пожаров 
на территории республики. На мероприятия по 
закупке лесопожарной техники и оборудования 
в рамках реализации федерального проекта 
«Сохранение лесов» национального проекта 
«Экология» на 2019–2021 годы из федерального 
бюджета выделено 43 млн рублей. Четыре новых 
лесопожарных катера, 12 лодок, 10 автомобилей, 
24 мотопомпы, 38 навигаторов, 200 ранцевых 

лесных огнетушителей, 30 радиостанций, 38 на-
вигаторов и др. будут помогать при мониторинге 
и тушении лесных пожаров. 

В ходе доклада министра у Главы Респу-
блики возник вопрос о качестве приобретаемой 
министерством техники.

– Основной упор мы делаем на приобре-
тение водного транспорта, катеров и лодок и 
их комплектующих, мотопомп более высокого 
давления, рукавов. Вся техника российского 
производства, это условие, которое поставле-
но в национальном проекте, – сказал Алексей 
Щепин.

Необходимая нормативно-правовая база 
уже создана: 5 марта утвержден сводный план 
тушения лесных пожаров на территории респу-
блики, план мероприятий по охране лесов от 
пожаров на территории Республики Карелия 
на 2019 год, планы тушения лесных пожаров 
по территориям лесничеств. Пролонгированы 
соглашения о взаимном обмене информацией 
о лесных пожарах и договоры о намерениях по 
использованию сил и средств тушения лесных 
пожаров с соседними субъектами (Вологодской, 
Мурманской, Архангельской и Ленинградской 
областями). Между министерством, МВД по РК 
и ГУ МЧС заключено трехстороннее соглашение 
о координации деятельности и взаимодействии 
по оформлению и передаче материалов о лес-
ных пожарах и улучшению расследования дел 
данной категории.

Разработаны план и порядок выполнения 
контрольно-надзорных мероприятий, направ-
ленных на обеспечение пожарной безопасности в 
лесах. С начала 2019 года  проведена 461 проверка 
арендаторов на предмет готовности противопо-
жарной техники и оборудования. Возбуждено 
58 дел об административных правонарушениях 
(в том числе по фактам нарушений, выявлен-
ных в 2018 году), наложено штрафов на сумму 
2,1 млн рублей, уже взыскано более 2 млн рублей 
по административным штрафам 2018–2019 годов.  

Количество привлекаемых сил и средств 
пожаротушения увеличено на 87 человек и со-
ставляет 3 335 человек и 1 916 единиц техники. 

Организована диспетчерская служба лесного 
хозяйства Республики Карелия, которая работает 
в тесном взаимодействии с ГУ МЧС и ЕДДС му-
ниципальных районов. Продолжает действовать 
телефон круглосуточной прямой линии лесной 
охраны Карелии 8 (814-2) 55-55-80. 

В целом подготовка Республики Карелия к по-
жароопасному сезону 2019 года осуществляется в 
плановом режиме, все возникающие проблемные 
вопросы решаются в рабочем порядке.

– Сейчас ваша задача – четко следовать вы-
полнению тех указаний и инструкций, которые мы 
определили, и обеспечить качественное прохож-
дение пожароопасного сезона. Каким бы ни было 
лето, мы должны быть готовы к любому развитию 
событий, – подвел итог Артур Парфенчиков.

Русский Лесной Альянс поддержит юных футболистов
VIII детско-юношеский турнир по 

футболу памяти арбитра FIFA Влади-
мира Петтая соберет юных спортсменов 
из Карелии и Финляндии.

Ежегодный детско-юношеский турнир по 
футболу приурочен ко дню рождения Владими-
ра Леонидовича Петтая – знаковой фигуры для 
карельского футбола и спорта в целом, человека, 
прошедшего путь от талантливого футболиста 
до рефери FIFA и ставшего одним из немногих 
российских арбитров, которым довелось отсудить 
сто матчей по футболу национального уровня. 

В Турнире примут участие 24 команды юных 
футболистов 2008 года рождения из Беломор-
ского, Калевальского, Кемского, Кондопожского, 
Медвежьегорского, Муезерского, Олонецкого, 

Питкярантского, Прионежского, Пряжинского, 
Пудожского, Сегежского, Сортавальского и Суо-
ярвского районов Республики Карелия, городов 
Петрозаводск и Костомукша, а также команды из 
города Йоэнсуу (Финляндия). 

Турнир начнется 4 мая в 9.00 на стадионе 
«Юность» с торжественной церемонии открытия, 
сразу после которой состоятся матчи между ко-
мандами-участниками. 

Завершением турнира станет церемония 
чествования и награждения призеров, которая 
пройдет в 18.00 в актовом зале Петрозаводского 
государственного университета. 

Организацию и проведение турнира осу-
ществляют Центр подготовки спортивных судей 
имени В. Петтая, ГАПОУ Республики Карелия 

«Петрозаводский педагогический колледж», 
общественная организация «Федерация футбола 
Республики Карелия», отдел физической куль-
туры, спорта и молодежной политики админи-
страции Петрозаводского городского округа при 
поддержке Министерства по делам молодежи, 
физической культуре и спорту Республики Ка-
релия и Министерства образования Республики 
Карелия. 

Второй год подряд генеральным партнером 
турнира выступит компания «Русский Лесной 
Альянс», благодаря которой проживание, пи-
тание и участие команд из районов Республики 
Карелия будет бесплатным. 

По материалам пресс-службы Русского 
Лесного Альянса

Руководители республики вышли на субботник 
В преддверии Дня Победы Глава Ка-

релии Артур Парфенчиков, премьер-ми-
нистр правительства Александр Чепик, 
вице-премьеры и министры, работники 
республиканских министерств вышли 
после работы на субботник на одно из 
самых больших братских захоронений 
на территории Петрозаводска – воин-
ский мемориал на улице Волховской у 
Крестовоздвиженского собора. Здесь 
похоронены более ста бойцов, отдав-
ших свои жизни за свободу Родины в 
годы Великой Отечественной войны.

Два года назад по инициативе Главы Карелии 
правительство республики взяло шефство над 
этим мемориалом. Уже стало традицией ко Дню 
Победы приводить в порядок братские могилы 
воинов и территорию вокруг.

Руководители республики очистили про-
странство вокруг памятника от мусора и про-
шлогодней листвы, а также высадили рядом с 
мемориалом 15 деревьев – небольших елочек, в 
дополнение к тем, что уже были посажены здесь 
в прошлом году.

ГУП РК «Кареллесхоз» предоставило моло-
дые елочки для озеленения мемориала. 

Напомним, что в 2017 году на средства, со-
бранные Главой Карелии, членами правительства, 
представителями министерств и ведомств, де-
путатами Законодательного Собрания, на брат-
ской могиле были проведены восстановительные 
работы, высажены молодые деревья. Теперь 
мемориал имеет ухоженный вид, как и подо-
бает монументу в честь памяти воинов Великой 
Отечественной войны.

Алексей Щепин на заседании Правительства 
Карелии

Совещание в Рослесхозе
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В Минприроды Карелии подвели итоги за 2018 год

На заседании общественного совета 
при Министерстве природных ресурсов 
и экологии Республики Карелия, состо-
явшемся 29 марта, руководство мини-
стерства рассказало об итогах работы 
ведомства за 2019 год.

Как показала статистика, лесопромышленный 
комплекс в минувшем году развивался стабиль-
но. По основным видам целлюлозно-бумажной 
продукции (бумага, мешки бумажные, товарная 
целлюлоза) отмечается увеличение объемов про-
изводства. В деревообработке объемы лесопиления 
остались на уровне 2017 года – это во многом из-за 
пожара АО «Карелия ДСП» в декабре 2017 го-
да, который привел к остановке предприятия.

Предприятия лесопромышленного комплекса 
продолжают реализацию инвестпроектов, все они 
находятся в высокой степени готовности: успешно 
завершен проект на Соломенском лесозаводе, одо-
брена заявка по включению проекта модернизации 
Сегежского ЦБК в перечень приоритетных.

Налоговые поступления от предприятий 
комплекса превысили уровень 2017 года в 
2,2 раза. Наибольший рост показали предпри-
ятия целлюлозно-бумажной промышленности (в 
2,7 раза), главным образом за счет роста налога 
на прибыль.

Развитию горнопромышленного комплекса 
республики мешает нерешенный вопрос высокой 
транспортной составляющей в конечной стоимо-
сти нерудной продукции. И это основная задача, 
которую предстоит решать в текущем году. При 
этом налоговые поступления от предприятий ГПК 
увеличились в основном за счет роста налога 
на прибыль (в три раза, или на 1,7 млрд руб., в 
том числе от АО «Карельский окатыш» – рост в 
2,9 раза).

Прирост запасов общераспространенных 
полезных ископаемых по сравнению с преды-
дущим годом увеличился на 39% и составил 
139 млн куб. м. Инвестиции недропользовате-
лей в геологоразведку увеличились на 14,7% 
к уровню 2017 года и составили 28 млн руб. 
В отчетном году открыто 12 новых месторож-
дений ОПИ, предоставлено право пользования 
недрами на участках недр местного значения по 
77 лицензиям, за нарушения прекращено дей-
ствие 24 лицензий, направлено 49 уведомлений 
о возможном досрочном прекращении права 
пользования недрами. 

В республике ведется многоцелевое ис-
пользование лесов. В 2018 году расчетная ле-
сосека по республике составила 11,8 млн куб. м. 
В 2019 году за счет продолжения работы по вне-

дрению модели интенсивного использования и 
воспроизводства лесов планируется увеличить 
освоение расчетной лесосеки, разработаны и 
проходят обсуждение проекты нормативов модели 
для лесных районов Республики Карелия. План 
по лесовосстановлению выполнен на 103,4%, на 
8,2% увеличились объемы лесовосстановления 
по отношению к 2017 году.

Несмотря на сложность пожароопасного се-
зона ситуация была на контроле. В республике 
не допущено крупных лесных пожаров. Режим 
чрезвычайной ситуации не вводился, 66% лесных 
пожаров ликвидировано в первые сутки, что го-
ворит об эффективности принятых мер. 

Снизилось количество незаконных рубок, 
увеличилась выявляемость виновных лиц. В 
Арбитражный суд направлено 59 исков о рас-
торжении договоров аренды лесных участков, 
с неэффективными арендаторами расторгнуто 
5 договоров. 

2018 год был особенным в сфере регулиро-
вания охотничьих ресурсов: увеличилось число 
выходов диких животных в населенные пункты. 
Были приняты меры по регулированию числен-
ности бурого медведя: отстреляно 29 особей (в 
2017 году – 4 особи). Всего за отчетный период 
добыто 202 особи бурого медведя. Было увели-

чено число добываемых особей волка на 65% 
(с 142 в 2017 году до 234 в 2018-м году).

Министерством приняты максимальные 
меры по предотвращению образования мест 
несанкционированного размещения отходов на 
землях лесного фонда. Количество ликвидиро-
ванных свалок увеличилось в 2,3 раза, площадь 
ликвидированных захламлений – в 6,3 раза. В 
рамках осуществления полномочий по охране 
водных объектов установлены границы водо-
охранных зон и прибрежных защитных полос 
на 40 водных объектах общей протяженностью 
2,8 тыс. км. 

В 2019 году министерство планирует обеспе-
чить достижение целевых показателей региональ-
ных проектов национального проекта «Экология», 
добиться сокращения дефицита древесного сырья 
на предприятиях ЦБП за счет увеличения объемов 
заготовки древесины и направления их на пере-
работку карельскими предприятиями, завершить 
разработку и утверждение нормативной правовой 
базы в сфере интенсивного использования и 
воспроизводства лесов. 

На заседании совета участники рассмотрели 
проекты нормативов интенсивного использования 
и воспроизводства лесов, а также утвердили план 
работы на 2019 год. 

Завершились всероссийские крупномасштабные учения МЧС России 
С 16 по 18 апреля 2019 года проводились всерос-

сийские командно-штабные учения с органами управ-
ления и силами МЧС России и единой государственной 
системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций. На учениях отработали навыки ликвидации 
природных пожаров и обеспечения безаварийного 
пропуска весеннего половодья.

Третий этап тренировки прошел 18 апреля, когда тушили ус-
ловный крупный природный пожар. 

К ликвидации данной условной ЧС были привлечены подраз-
деления МЧС, МВД, Министерства обороны России, Министерства 
природных ресурсов и экологии РК, Министерства здравоохранения 
и социального развития РК, Государственного комитета по обеспе-
чению жизнедеятельности и безопасности населения, Карельской 
республиканской поисково-спасательной службы.

После получения сигнала о происшествии первыми к месту 
условного лесного пожара прибыла патрульно-маневренная 
группа по обнаружению и ликвидации природных пожаров. Со-
трудники подразделения незамедлительно приступили к ликви-
дации пожара при помощи ручных пожарных стволов и ранцевых 
огнетушителей. Затем к месту пожара прибыли добровольные 
пожарные ближайшего населенного пункта, организовавшие 
тушение от автоцистерны. Для наращивания сил на месте работ 
к действиям по ликвидации пожара были привлечены силы 
Прионежского отделения «Карельского центра авиационной и 
наземной охраны лесов».

На месте условной чрезвычайной ситуации была организо-
вана работа оперативных групп, подвижного пункта Главного 
управления МЧС по Республике Карелия. Для сбора и анализа 
информации и обеспечения межведомственного взаимодей-
ствия в Центре управления в кризисных ситуациях Главного 
управления МЧС России по Республике Карелия был развернут 
оперативный штаб.

Трехдневную командно-штабную тренировку завершило селек-
торное совещание, на котором присутствовали Глава Республики 
Карелия Артур Парфенчиков, начальник Главного управления 

МЧС России по Республике Карелия Сергей Шугаев, министр 
природных ресурсов и экологии Республики Карелия Алексей 
Щепин, представители федеральных органов исполнительной 
власти, органов исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации и местного самоуправления.

– Данные учения – это отличная возможность отработать во-
просы межведомственного взаимодействия, межрегионального 
маневрирования и продемонстрировать, на что готовы подраз-
деления пожарно-спасательных подразделений МЧС России и 
территориальной подсистемы РСЧС – отметил Артур Олегович.

В Петрозаводске очистят реку Неглинку
Как сообщил министр природных ресурсов и эколо-

гии Республики Карелия Алексей Щепин, организация 
и проведение работ по расчистке русла реки Неглинки 
и благоустройству прилегающей части парка 50-летия 
Пионерской организации в Петрозаводске включены в 
план работы государственной комиссии по подготовке 
к празднованию 100-летия образования Карелии. 

Работы по расчистке русла реки Неглинки уже проводились в 
2012–2013 годах, поэтому Правительство республики обратилось 
в Министерство природных ресурсов и экологии Российской Фе-
дерации с предложением рассмотреть возможность проведения 
указанных работ за счет средств субвенций федерального бюджета, 
предоставляемых на осуществление переданных полномочий в об-
ласти водных отношений. Вопрос будет рассмотрен Минприроды 
России при направлении в Федеральное агентство водных ресурсов 
(Росводресурсы) заявки и обосновывающих документов.

Минприроды Карелии подготовило и предоставило в Росвод-
ресурсы документы на финансирование разработки соответству-
ющей проектно-сметной документации. В Росводресурсах был 
выставлен ряд замечаний, среди которых – необходимость пред-
ставления администрацией Петрозаводска гарантийного обяза-

тельства об обеспечении очистки ливневых стоков в реке Неглинке 
или о закрытии выпусков ливневых стоков, а также необходимость 
очистить водоохранную зону реки, прибрежно-защитную полосу и 
непосредственно само русло от бытового мусора. Сделать это нужно 
за счет средств иных источников финансирования, поскольку уборка 
бытового мусора не относится к федеральным полномочиям и не 
может финансироваться за счет средств федерального бюджета.

В свою очередь администрация Петрозаводска гарантировала 
в первом полугодии 2019 года выполнить мероприятия по очистке 
ливневых стоков (8 выпусков) и организовать очистку водоохранной 
зоны реки Неглинки, прибрежно-защитной полосы и непосред-
ственно самого русла от бытового мусора.

В итоге в Росводресурсах принято решение о финансировании 
в 2019 году мероприятия по разработке проекта «Ликвидация 
засорения и очистка русла реки Неглинки на территории города 
Петрозаводска». Для разработки ПСД из федерального бюджета 
выделяется 1,2 млн рублей. ПСД определит сумму, необходимую 
для выполнения комплекса мероприятий по очистке. 

Реализация проекта планируется в 2020 году за счет средств 
субвенций в рамках федерального проекта «Сохранение уникальных 
водных объектов». 

На заседании общественного совета Участники общественного совета
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Для сохранения уникальности Онежского и Ладожского озер 
необходим отдельный федеральный проект 

На форуме «Экология» в Москве 25 марта министр 
природных ресурсов и экологии Республики Карелия 
Алексей Щепин рассказал об усиливающемся антро-
погенном воздействии на экологическое состояние 
Онежского и Ладожского озер.

Как отметил министр, показатель по сбросу неочищенных 
либо недостаточно очищенных и обеззараженных сточных вод 
вызывает обеспокоенность.

Приоритетной задачей на сегодняшний день является изыскание 
возможности финансирования мероприятий по строительству и 
реконструкции канализационных очистных сооружений.

По результатам проведенной в 2018 году инвентаризации 
канализационных очистных сооружений установлено, что в при-
оритетном порядке нуждаются в строительстве (реконструкции) 
объекты водоотведения в 12 городских поселениях, на территории 
которых проживает 110 тысяч человек. Ориентировочный объем 
финансирования данных мероприятий составляет более 1,6 млрд 
рублей. Частично проблема решается за счет включения проектов 
по строительству и реконструкции канализационных очистных 
сооружений в ФЦП «Развитие Республики Карелия на период до 
2020 года», благодаря этому будут реконструированы канализа-
ционно-очистные сооружения в поселке Чупа, канализационные 
сооружения в селе Видлица и поселке Заозерный, построены 
сооружения в поселке Ладва.

Правительство Карелии проработало вопрос выделения де-
нежных средств на разработку проектно-сметной документации 
на строительство (реконструкцию) канализационных очистных 
сооружений в Беломорске, Пудоже, Суоярви и поселке Шуя При-

онежского района. В 2019 году на эти цели выделяются средства 
из бюджета Республики Карелия в объеме более 103,7 млн рублей.

Дополнительно предусмотрены средства на разработку проек-
тно-сметной документации по строительству очистных сооружений 
раздельной центральной ливневой системы сбора и отведения 
поверхностного стока на территории Петрозаводска (I этап 1-й 
очереди) в объеме 80 млн рублей. 

– Задача сохранения водных объектов носит комплексный 
характер и не ограничивается строительством очистных соору-
жений. Экологическая обстановка требует принятия и других при-
родоохранных мер, защиты природно-ресурсного потенциала 
озер, – отметил министр.

Предложение Республики Карелия о разработке федераль-
ного проекта, направленного на сохранение и предотвращение 
загрязнения Ладожского и Онежского озер, уже рассмотрено и 
включено в 2018 году в рекомендации круглых столов комитета 
Совета Федерации Федерального Собрания по аграрно-продо-
вольственной политике и природопользованию и комитета Госдумы 
по экологии и охране окружающей среды. Федеральный проект 
«Сохранение уникальных водных объектов» национального проекта 
«Экология» предусматривает мероприятия по очистке от мусора 
берегов и прибрежной акватории Ладожского и Онежского озер, 
но для сохранения водоемов этих мероприятий недостаточно.

Принимая во внимание уникальность Ладожского и Онежского 
озер, Минприроды Карелии предложило рассмотреть возмож-
ность разработки федерального проекта по строительству (рекон-
струкции) канализационных очистных сооружений или включения 
мероприятий по строительству (реконструкции) канализационных 

очистных сооружений в состав федерального проекта «Чистая 
вода», а также возможность разработки федерального проекта 
по сохранению Ладожского и Онежского озер (по аналогии с 
федеральными проектами «Оздоровление Волги», «Сохранение 
озера Байкал»).

Студентам об охране и защите лесов

9 апреля состоялась встреча представителей Ми-
нистерства природных ресурсов и экологии Республи-
ки Карелия, отдела филиала ФБУ «Рослесозащита» со 
студентами 2, 3, 4-го курсов специальности «Лесное 
дело» Петрозаводского лесотехнического техникума.

Мероприятие состоялось в рамках плана взаимодействия 
министерства с учебными заведениями Петрозаводска. Каждый 
месяц сотрудники Минприроды Карелии будут проводить встречи 
со студентами, делиться опытом и знаниями по основным на-
правлениям деятельности ведомства. 

Заместитель министра Сергей Шарлаев рассказал о ситуации 
с лесными пожарами в прошлом году. Студенты узнали о том, 
что основной причиной их возникновения, как и в прошлые годы, 
явилось нарушение правил пожарной безопасности гражданами. 
Также пожары возникали по причине перехода огня с железных 
дорог, полосы отвода ЛЭП, земель сельхозназначения (некон-
тролируемые палы) и гроз.

– Пожароопасный сезон 2019 года в республике ожидается 
на уровне среднегодовых показателей, и только в сентябре по-
казатели пожарной опасности могут превысить средний уровень 
по южной части Карелии, – отметил Сергей Шарлаев. – Основной 
объем работ по противопожарному обустройству лесов должны 
выполнить арендаторы лесных участков. Пожарную безопасность 
на участках, прилегающих к лесу, должны обеспечивать лесни-

чества совместно с подразделениями МЧС и администрациями 
муниципальных районов, городских округов и поселений.

Тушить лесные пожары на землях лесного фонда в 2019 году, 
как и в предыдущие годы, будет Карельский центр авиационной 
и наземной охраны лесов. Силы и средства центра – 255 человек 
и 142 единицы оборудования и техники.

Начальник отдела охраны и защиты лесов министерства Ла-
риса Елькуева рассказала, как организуется в республике работа 
по защите лесов. Леса занимают свыше 80% территории респу-
блики и по составу представлены преимущественно сосновыми 
и сосново-еловыми насаждениями. Ежегодно леса подвергаются 
воздействию комплекса неблагоприятных факторов, которые 
приводят к нарушению или утрате биологической устойчивости 
насаждений. В результате этих процессов происходит ослабление 
деревьев и их повышенный отпад в насаждении.

На начало 2019 года основными причинами расстройства и 
гибели насаждений являлись лесные пожары и неблагоприят-
ные погодные условия. В 2018 году основной причиной гибели 
насаждений являлись погодные условия – сильный ураганный 
ветер, повреждения насекомыми и лесные пожары.

– Интересно, что насекомые-вредители, приводящие к ос-
лаблению, расстройству и гибели насаждений в Карелии, пред-
ставлены одним видом – короед-типограф, – рассказала Лариса 
Елькуева. – Нами был проведен анализ данных за десятилетний 
период: в 2014 году площадь насаждений погибших от вредите-

лей леса резко возросла и составила 191 га, второй резкий пик 
погибших насаждений выявлен в 2016 году – 380 га, в 2017-м  
– 300 га, в 2018-м – 293,6 га. Это связано с образованием очагов 
стволовых вредителей в ослабленных и погибших насаждениях, 
пройденных ураганными ветрами 2010-2013 годов на территории 
Лахденпохского лесничества.

В связи с ослаблением и гибелью лесов ежегодно организуют-
ся санитарно-оздоровительные мероприятия, которые в этом году 
должны быть выполнены в полном объеме. Кроме арендаторов 
лесных участков мероприятия выполняет подведомственный 
Минприроды Карельский центр авиационной и наземной охра-
ны лесов. В 2019 году сотрудники центра уберут неликвидную 
древесину в объеме 21 га на острове Валаам.

Начальник отдела «Карельская лесосеменная станция» фи-
лиала ФБУ «Рослесозашита» «ЦЗЛ Ленинградской области» 
Александр Романовский рассказал студентам об истории, развитии 
и основных направлениях работы филиала. Сегодня организация 
проводит государственный лесопатологический мониторинг, то 
есть следит за состоянием лесов. 

Студенты задавали вопросы. В основном их интересовали 
заработная плата в лесной отрасли и возможность будущего 
трудоустройства. 

Встречи будут продолжены. 

Контроль на территории заказника «Муромский» будет усилен 
5 апреля в Министерстве природных 

ресурсов и экологии Республики Ка-
релия состоялось межведомственное 
совещание по вопросу соблюдения за-
конодательства на ООПТ регионального 
значения – заказнике «Муромский».

Совещание провел первый заместитель ми-
нистра природных ресурсов и экологии Респу-
блики Карелия Алексей Павлов. В нем приняли 
участие заинтересованные ведомства, которые 
занимаются разными видами контроля. Это МВД 
по РК, МЧС по РК, Центр ГИМС МЧС России по 
РК, отдел государственного контроля, надзора и 
рыбоохраны по РК, Управление Роспотребнадзора 
по РК, Управление по охране объектов культурного 
наследия РК. 

Заказник «Муромский» находится в Пудож-
ском районе, его площадь составляет более 
30 тыс. га, что, к примеру, превышает площадь 
Петрозаводска в три раза. 

Территория заказника уникальна. Ее осо-
бенность – это наскальные рисунки, Онежские 
петроглифы, которым насчитывается более 
5 тыс. лет.

На территории заказника запрещено не-
дропользование, рубка леса, заготовка живицы, 
строительство, использование химикатов, разме-
щение отходов, проезд и стоянка транспорта вне 
дорог, промысловая охота, разведение костров 
вне оборудованных кострищ, уничтожение или 
повреждение аншлагов троп и мест отдыха, а 
также заготовка и сбор краснокнижных грибов 
и растений. 

Нерегулируемые потоки туристов в высокий 
сезон приезжают по Черной Реке и отдыхают на 
территории Муромского заказника. 

В результате такого посещения увеличивается 
не только антропогенная нагрузка на природный 
заказник. Как отметил первый заместитель ми-
нистра Алексей Павлов, на наскальных рисунках 
(Онежских петроглифах) были отмечены акты 
вандализма. 

– Онежские петроглифы номинированы для 
включение в список объектов Всемирного на-
следия ЮНЕСКО.  Наша задача – сохранить, не 
допустить повторения подобных действий со 
стороны населения и приезжающих туристов, 
усилить контроль на территории, – сказал он. 

Представители ведомств выразили готовность 
провести совместные рейды на территории заказ-
ника совместно с сотрудниками подведомственно-
го Минприроды Карелии учреждения – Дирекции 
ООПТ, которое осуществляет государственный 
надзор в области охраны и использования ООПТ. 

Начальник Управления по охране объектов 
культурного наследия Республики Карелия Юлия 
Алипова рассказала, что уже в ближайшее время 
планируется совместный выезд с руководством 
Минприроды Карелии на территорию заказни-
ка для проведения встречи с руководителями 
местных администраций Пудожского района. Это 
делается для усиления информационной работы 
с местными жителями и туристами о режиме и 
запретах, которые действуют на территории за-
казника «Муромский». 

Напомним, что за нарушение установленного 
режима на ООПТ предусмотрена администра-
тивная ответственность со штрафом на физиче-
ских лиц до 4 тыс. руб., на юридических лиц – до 
500 тыс. руб., а при причинении значительного 
ущерба территории предусмотрена уголовная 
ответственность. Уничтожение петроглифов

Студенты техникума

Лариса Елькуева

Александр Романовский
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Опрос населения
На сайте Правительства Каре-

лии проводится опрос населения 
об эффективности деятельности 
руководителей органов местного 
самоуправления муниципальных 
образований в Республике Карелия, 
унитарных предприятий и учрежде-
ний, действующих на республикан-
ском и муниципальном уровнях, ак-
ционерных обществ, контрольный 
пакет акций которых находится в 
собственности Республики Карелия 
или в муниципальной собственности, 
осуществляющих оказание услуг на-
селению муниципальных образова-
ний в Республике Карелия.

Любой желающий может пройти 
опрос на сайте Правительства Каре-
лии http://gov.karelia.ru. 

В Московской области 
начато единовременное 

строительство 50 школ
25 апреля дан старт единовре-

менной закладке 50 школ в Под-
московье. Программа реализуется 
в рамках национального проекта 
«Образование» – «Современная 
школа».

Новые школы будут построены 
в 29 муниципалитетах к сентябрю 
2020 года, в общей сложности в них 
смогут учиться 28,3 тыс. детей.

За 5 лет в Московской области 
построено более 110 школ. Это по-
зволило сократить вторую смену 
в регионе практически вдвое не-
смотря на ежегодное увеличение 
количества учащихся на 40 тыс. 
В ближайшую пятилетку запла-
нировано построить еще порядка 
200 школ (73 тыс. мест).

В Турции начали 
принимать карты «Мир»

Турецкий Isbank начал обеспечи-
вать прием карточек «Мир» в своих 
банкоматах и POS-терминалах, го-
ворится в поступившем в РБК со-
общении Национальной системы 
платежных карт (НСПК) – оператора 
карт «Мир».

К началу туристического сезона 
карточки будут принимать 6,5 тыс. 
банкоматов и 10 тыс. интернет-ма-
газинов, а также более чем 40 тыс. 
торговых точек, заявили в НСПК.

НСПК была создана после того, 
как в 2014 году Visa и Mastercard от-
казались обслуживать карты россий-
ских банков, попавших под санкции 
США и ЕС. Первые карточки были 
выпущены в конце 2015 года. С июля 
2018 года зарплаты бюджетников в 
России стали начисляться на карты 
«Мир». В будущем правительство 
намерено перевести на эти карты 
социальные пособия, включая вы-
платы безработным.

По итогам 2018 года карты 
«Мир» увеличили свою долю на 
рынке с 12,5 до 24,5%, доли Visa 
и Mastercard сократились до 39,5 и 
36% соответственно.

Промпроизводство 
выросло на 2,1 %

Промышленное производ-
ство в России в январе – марте 
2019 года выросло по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого 
года на 2,1%, говорится в материалах 
Росстата.

При этом в марте промпроизвод-
ство увеличилось на 1,2% к уровню 
соответствующего месяца 2018 года, 
а по сравнению с февралем 2019 года 
рост составил 10,3%.

В январе – марте 2019 года 
добыча полезных ископаемых вы-
росла на 4,7% к первому кварталу 
2018 года, а в сфере снабжения 
электроэнергией наблюдался рост 
на 1,3%. В то же время обрабаты-
вающие производства показали 
снижение на 1,5%, а производство 
в сфере водоснабжения увеличи-
лось на 0,9%.

В Петрозаводске началась акция 
«Георгиевская ленточка»

25 апреля дан старт уличным акциям в рамках респу-
бликанского этапа всероссийской акции «Георгиевская 
ленточка». 

В 2019 году празднуется 74-я годовщина Великой 
Победы. Черно-оранжевая ленточка давно стала неотъем-
лемым атрибутом традиционных памятных мероприятий. 
Это дань памяти и гордости за Великую Победу и символ 
уважения к ветеранам.

Волонтеры вручат гостям и жителям города Петро-
заводска георгиевские ленточки и листовки о правилах 
их ношения.

Георгиевские ленточки можно получить у мемориаль-
ного комплекса «Могила неизвестного солдата с Вечным 
огнем Славы», на площадке около ТЦ «Макси» и у фонтана 
«Молекула».

Акции прошли в Петрозаводске 25 апреля с 14.30 до 
15.30, 30 апреля с 13.30 до 14.30, а также запланированы 
6 мая с 13.30 до 14.30, 8 мая с 13.00 до 14.00.

Организатором акций выступает Карельский регио-
нальный Центр молодежи при поддержке Министерства 
по делам молодежи, физкультуре и спорту Республики 
Карелия.

Кадровые изменения 
в Правительстве Карелии

Указом Главы Карелии 31 марта Александр Николаевич 
Морозов освобожден от должности министра образования 
республики.

Исполняющим обязанности члена Правительства Ка-
релии – министра образования с 1 апреля назначен Роман 
Геннадьевич Голубев.

Роман Голубев 
в 2009 году окончил 
Петрозаводский госу-
дарственный универ-
ситет по специально-
сти «Политология». 
Работал специали-
стом, заместителем 
директора, директо-
ром Карельского ре-
гионального Центра 
молодежи. В 2014 
году прошел профес-
сиональную перепод-
готовку в Карельском 
региональном инсти-

туте управления, экономики и права ПетрГУ. До послед-
него времени Роман Голубев занимал должность первого 
заместителя министра по делам молодежи, физической 
культуре и спорту республики, исполнял обязанности 
руководителя ведомства.

Исполняющим обязанности члена Правительства 
Карелии – министра по делам молодежи, физической 
культуре и спорту республики с 1 апреля назначен Алексей 
Викторович Ермашов.

Алексей Ермашов окончил Военный институт физиче-
ской культуры, служил в Вооруженных силах Министерства 
обороны и внутренних войсках МВД РФ. Работал замести-
телем директора Школы высшего спортивного мастерства 
в Петрозаводске, вице-президентом Союза биатлонистов 
России. Получил дополнительное образование в Нацио-
нальном государственном университете физической куль-
туры, спорта и здоровья им. П.Ф. Лесгафта, Карельском 
региональном институте управления, экономики и права 
ПетрГУ. Алексей Ермашов – мастер спорта по биатлону, по-
бедитель первенства России по летнему биатлону (2001 г.), 
выступал на первенстве Европы в составе сборной ко-
манды страны по летнему биатлону.

 
Несырьевой энергетический экспорт 
из России в 2018 году вырос на 11,6%

Несырьевой энергетический экспорт вырос по про-
шлому году на 11,6%, а если брать промышленность, то 
на 10,2%, что составило в деньгах 125 млрд долларов 
по прошлому году.

Национальный проект «Международная кооперация и 
экспорт» предполагает рост экспорта несырьевых неэнер-
гетических товаров из РФ до конца 2024 года на 85% – до 
250 млрд долларов.

Также ведомство работает над повышением произво-
дительности труда. Так, в 2018 году по всему перерабаты-
вающему сектору промышленности этот показатель вырос 
почти на 3%, (лидирует автопром – рост на 16%).

Обрабатывающий сектор промышленности в 2018 году 
увеличился на 2,6%.

В целом у нас положительные результаты по всем от-
раслям промышленности. Общий результат составил 2,6% 
по обрабатывающему сектору.

По результатам лидируют железнодорожное машино-
строение, в первую очередь рост производства грузовых 
вагонов, и строительная дорожная техника, рост которой 
составил 23%.

В целом рост по отраслям промышленности составляет 
от 3 до 12%. В частности, химическая промышленность и 
производство лекарственных средств традиционно растут 
примерно на 10% в год.
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Проект Союза поисковых отрядов Карелии 
получил грант в размере 647 тысяч рублей

Федеральное агентство по делам молодежи  подвело итоги конкурса  на 
предоставление грантов в форме субсидий  из федерального бюджета неком-
мерческим организациям, в том числе молодежным и детским общественным 
объединениям, на проведение мероприятий по содействию патриотическому 
воспитанию граждан Российской Федерации. На конкурс было подано 418 за-
явок со всей страны. 

42 проекта получили поддержку, в том числе проект «Герои Карельского фронта» от Карельской 
республиканской общественной организации по поиску и увековечению памяти погибших при защите 
Отечества «Союз поисковых отрядов Карелии». Общая сумма выигранного гранта составила 647 тыс. руб.

Проект направлен на установление точных мест гибели  Героев Советского Союза  на территории 
Республики Карелия в советско-финской войне 1939–1940 гг. и Великой Отечественной войне, поиска их 
останков и достойное увековечение их памяти. В 2019 году состоится 15 полевых экспедиций на местах 
гибели Героев Советского Союза.

Проект «Герои Карельского фронта» будет реализован в Суоярвском, Медвежьегорском, Лахден-
похском, Питкярантском, Пряжинском, Сегежском, Олонецком районах. По итогам полевых экспедиций 
будет создан видеофильм, который расскажет об установленных судьбах погибших Героев Советского 
Союза и участниках полевых экспедиций.

КРОО «Союз поисковых отрядов Карелии» приглашает волонтеров, а также всех жителей Республики 
Карелии принять активное участие в полевых экспедициях. По вопросу участия в проекте можно обра-
щаться по телефону 8-911-409-97-59 к его руководителю Осиеву Александру Николаевичу.

Работники лесничеств встречаются 
с детьми

17 апреля государственные инспек-
торы по охране леса Иван Бармашов, 
Анна Иванова и инженер по охране и 
защите леса Владимир Савостьянчик  
ГКУ РК «Питкяранткое центральное 
лесничество» посетили МДОУ № 21 
детский сад «Сказка» г. Питкяранты и 
рассказали ребятам о правилах поведе-
ния в лесу. Беседа затронула ряд таких 
важных тем, как оставление мусора 
после пребывания в лесу, опасность 
разведения костров, выбор одежды 
для похода в лес. 

Во время беседы дети с интересом слушали 
и активно участвовали в обсуждении вопросов, 
на живом примере познакомились с экипировкой 
работника леса, увидели познавательные мульт-
фильмы о том, как вести себя в лесу. 

В конце встречи каждый из ребят получил в 
подарок частичку леса в виде букета из елового 
лапника. 

21 апреля в библиотеке города г. Питкяранты 
состоялись очередные чтения краеведческого клуба 
«Оберег». Поскольку участники клуба являются 
постоянными гостями в лесу, было решено про-
вести краткий инструктаж по пожарной безопас-
ности в лесу.

Лесничий Импилахтинского участкового лесни-
чества Кочетков Станислав Михайлович рассказал 

краеведам о возможности стать общественными 
инспекторами по охране окружающей среды Ре-
спублики Карелия. 

ГКУ РК «Питкярантское центральное лесни-
чество» надеется на дальнейшее сотрудничество 
с краеведческим клубом г. Питкяранта «Оберег», 
в том числе на возможность проведения совмест-
ных акций.

А 16 апреля работники ГКУ РК «Костомукшское 
центральное лесничество» – инженер по охране и 
защите леса А.В. Новикова, государственные инспек-
торы по охране леса А.В. Гоман и И.А. Денгубенко 
– побывали в Вокнаволокской средней общеобразо-
вательной школе. Была проведена беседа-лекция с 
учащимися 1–11 классов. В связи с приближением 
пожароопасного сезона отдельной и очень важной 
темой лекции было обсуждение лесных пожаров, 
причин их возникновения, классификации и, конечно 
же, последствия лесных пожаров. 

Также ребят познакомили с инструментами, 
используемыми в лесном хозяйстве, продемон-
стрировали работу ранцевого лесного огнетуши-
теля. Ребята показали отличные знания о лесе, его 
обитателях, а также о правилах поведения в лесу в 
пожароопасный сезон. 

ГКУ РК «Костомукшское центральное лесни-
чество» выражает огромную благодарность ди-
ректору МБОУ «ВСОШ» Липкиной В.А. за органи-
зацию урока и надеемся на дальнейшее успешное 
сотрудничество. 

Ненужную бумагу – в дело
Свыше 5 тонн макулатуры сдали уча-

щиеся Пряжинской школы по резуль-
татам двух этапов проекта «Бумага не 
мусор». Экологический марафон по сбору 
самого полезного вторсырья в мире заин-
тересовал школьников: в охоту за старой 
бумагой включились все классы, на под-
могу подоспели и родители учеников.

Как и в советское пионерское детство, накануне 
приемки макулатуры ученики обходили все близ-
лежащие магазины в поисках бумажного сырья, 
вычищали кладовки у родственников и знакомых. 
Пряжинцы оказались единодушны в том, что выбра-
сывать в мусорные контейнеры печатные издания 
жалко и кощунственно, гораздо разумнее пойти 
цивилизованным путем, грамотно утилизировав 
использованные материалы.

– Ребята приносили кипы бумаг, стопки дав-
но прочитанных газет и устаревшие книги, мы их 
взвешивали, а специализированная организация на 
грузовиках вывозила бумажные отходы на пере-
работку. Из макулатуры получатся картон, туалет-
ная или оберточная бумага. Вырученные за сбор 
вторсырья деньги распределялись между классами 
в зависимости от объемов сдачи, – рассказывает 
куратор проекта Ольга Ольшакова.

На прошлой неделе в Пряжинской школе в 
торжественной обстановке состоялось награждение 
участников марафона. Заслуженное первое место 
одержал 3«А» класс под руководством Галины 
Кириченко, собравший 954 кг 900 гр. Серебряным 
призером стал 7«В» (классный руководитель Оксана 
Новикова) с результатом 763 кг 270 гр. Немногим 
меньше сдали десятиклассники (классный руко-
водитель Наталья Ткач), у них бронза за 694 кг 
450 гр. макулатуры.

Сертификаты участникам марафона вручала 
и. о. начальника ГКУ РК «Пряжинское центральное 
лесничество» Екатерина Иванова. 

– Силами школьников удалось спасти от вы-
рубки 50 деревьев, ведь 100 килограммов бумаги 
равноценны одному дереву. Кто-то скажет, что 
это капля в море, а на мой взгляд, это огромный 
труд, направленный на сохранение наших лесных 
богатств и улучшение экологии, – подчеркнула 
Екатерина Александровна.

Стоит отметить, что инициатором и органи-
затором доброго начинания по сбору макулатуры 
в Пряже стал 7«А» класс. Ранее подобная акция 
проводилась в Эссойле.

Ольга ИВАНОВА

Апрель 2019
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